

校庭のイチョウ 真っ黄色です

# 学校だより 第20号

心豊かで 確かな学力をもち 心身ともに健やかな子どもの育成  
令和7年11月28日 津市立榎原小学校

## 榎原の「ステキ」を発見！

子どもたちは、地域の方から 榎原地区の歴史や自然・文化などについてたくさん教えていただく機会をいただいています。地域のみなさんが大切に守ってこられた地域の資源やそれぞれの思い、受け継いでみえた歴史・文化にふれるたびに、「ふるさと榎原」のことをこれから先に引き継いでいくのは 自分たちの役目であるという気持ちを強めていきます。こうして子どもたちは、「**榎原が 大好き！**」になっていくのです。

### 源泉学習

3・4年生 10月28日（火）

榎原温泉振興協会 会長 伊藤博和さんの案内で、榎原温泉の源泉を巡りました。榎原温泉をためておく大きなタンクが元JA榎原支店の横にあることを聞き、「それで朝、大きなタンクのあるトラックがとまっているのかあ！」と子どもたちは納得の様子です。鳥羽や伊勢のホテルまで運ばれ、多くの人に榎原の湯を楽しんでもらえているそうです。他にも温泉の出る井戸や温泉が運ばれるパイプ、温泉が買える場所を教えていただき、温泉の“味”も実際に飲んで体験しました。温泉につかればお肌がつるつるになり、飲めば 体の中から治していく効能もあるという素敵なお湯ですね。

最後には、「テントサウナ」に寄り、温泉のジャグジー風呂に手を入れたり サウナテントの中に入ったりして、「温泉に入りたーい！」「榎原温泉は日本一の湯！」との思いを強めていました。

### 榎原城址・貝石山

3・4年生 10月29日（水）

「入りたい人？」「はーい！」

元 地域コーディネーターの増田晋作さんと 現 地域コーディネーターの鈴木繁美さんの案内で、学校南側にある「仲よしの森」の榎原城やお堀があった場所に行きました。昔は、頂上辺りを学校の運動場として使っていたことや庚申さんにまつわる（当時のみなさんが信じていた）不思議なお話を聞きました。榎原幼稚園近くの「榎原信濃守塚跡」からは「貝石山」が見えて、榎原では今でもたくさんの貝の化石が捕れることを聞いた子どもたちは、「貝の化石、探してみたい！」と興味津々でした。昔は 榎原地区が深い海の底だったなんて、不思議ですね。榎原の歴史や化石について、とても詳しいお二人でした。



化石、見つかるかな？



ゴールは射山神社

## スマイルコーンのみなさんと収穫体験

5・6年生 11月17日(月)

就労継続支援B型事業所 スマイルコーンのみなさんと一緒に、柿の収穫体験をさせていただきました。今年は「なり年」で、いい色に熟れた柿が枝もたわわに実っています。高いところにある柿も、道具を使い、手際よく収穫しました。「消毒をしていないので、安心して食べられるよ」と聞くと、丸かじりする子も…。スマイルコーンのみなさんのお名前を個々に尋ね、気さくに話しかける姿もありました。

子どもたちの安全を見守りつつ、貴重な体験をさせていただいたスマイルコーンのみなさん、いつもありがとうございます！

お土産に、たくさんの柿をいただきました。おいしかったです！



## 民生児童委員さんとの出会い学習

5・6年生 11月21日(金)

榎原地区の民生児童委員さんが来校され、みなさんのお仕事や役割等について学びました。日頃から、朝の登校時に一緒に歩いてくださったり、子どもたちのことを気にかけ、地域で声をかけてくださったりしています。「困ったときには、いつでも相談に乗るからね」と話され、とても心強く思いました。後半には、地区別に分かれ、自分の住んでいる地域の民生児童委員さんに質問してお話を聞きました。いつもあたたかく見守っていただき、ありがとうございます。



榎原地区 民生児童委員の皆様

- |      |          |
|------|----------|
| 1 区  | 山下 ムツ子さん |
| 2 区  | 田中 万千子さん |
| 3 区  | 坂口 鈴美さん  |
| 4 区  | 川合 美智子さん |
| 5・6区 | 杉田 佐七さん  |

◆お世話になりました！◆

## 談議穴 見学（6年 地区学習会）

11月26日(水)

まちい とものじょう

谷村（5区）の庄屋だった町井友之丞さん（江戸時代）の功績を

伝える顕彰碑、自分たちのくらしを守ろうと当時の人々が隠れて相談するために使った「談議穴」、町井さん直筆の辞世の句（一揆の首謀者とみなされ処刑される前に家族に宛てた直筆の書）が残されている海泉寺を、田中萬年さんの案内で訪れました。今、社会科の歴史学習で明治時代について学んでいる6年生は、苦しむ人々の暮らしを守ろうと命を懸けて行動した榎原の人の歴史に触れ、感慨深げに真剣に聞き入っていました。

顕彰碑の前で



海泉寺でのお話し

